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Golpista 
tentou aliciar 
gerente do 
Banco do 
Brasil com 
promessa de 
R$ 500 mil
Polícia diz que quadrilha de 
fraudadores deu prejuízo
de R$ 40 milhões PÁGINA 3

Castro defende mudanças na legislação 
penal e na dívida dos estados no Cosud

Minha Casa Minha 
Vida beneficia 
cidades com até 
50 mil pessoas
PÁGINA 2

O Cosud reforça a cooperação entre estados para soluções integradas em segurança, saúde e meio ambiente

GERAL
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Saúde: Anvisa cria 
novas regras 
sobreimplantes 
hormonais
A Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) publicou na sexta-feira (22) 
no Diário Oficial da União resolução que 
atualiza as regras sobre o uso de implantes 
hormonais, popularmente conhecidos como 
chips da beleza. O dispositivo

PÁGINA 7

Anatel apura fraude 
na obtenção de 
celular usado para 
planejar golpe

56 vagas através do 
Balcão de Empregos

Ministro da 
Agricultura apoia 
produtores de carne 
contra o Carrefour

Quilombo Groove
CADERNO G

De 20 a 25 de novembro de 2024, 
o Rio de Janeiro será palco do 
projeto “Quilombo Groove - Preces, 
Louvores e Batuques do Quilombo 
do Curiaú”, no Centro Cultural Banco 
do Brasil (CCBB). Patrocinado pela 
BB Asset, o evento irá apresentar 
uma programação variada, com 
shows, oficinas, contação de histó-
rias, exposições e rodas de conversa, 
destacando a cultura do Quilombo 

do Curiaú, no Amapá. 

Mauro Cid confirma 
ao STF que Bolsonaro 
sabia de trama golpista
O tenente-coronel Mauro Cid, durante 
depoimento ao Supremo Tribunal 
Federal (STF) na quinta-feira (21/11), 
revelou que o ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) tinha conhecimento sobre 
um plano de golpe de Estado.

PÁGINA 9

Mortes de 
trabalhadores 
humanitários bate 
recorde em 2024

“CÚPULA DO 
G20 VAI ADERIR 
AS PROPOSTAS 

SOCIAIS?”

PÁGINA 9

COLUNA 

PÁGINA 12

Foto: Divulgação

A cúpula do G20 fechou no dia 19 de 
novembro o segundo dia do encontro 

no Museu de Arte Moderna, onde 
teve a participação dos 19 países que 

fazem parte da gestão mais União 

PÁGINA 11

STF Forma maioria para 
manter pena de Robinho 
a nove anos de Prisão

O Supremo Tribunal Federal (STF) consolidou na sexta-feira (22) 
maioria para manter a pena de nove anos de prisão do ex-jogador 

Robinho. Ele foi condenado pela Justiça Italiana por estupro e cumpre a 
pena no Brasil desde março, após decisão do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) que homologou a sentença estrangeira.

PÁGINA 2

PÁGINA 6

'SÓ CARTOLA' NO 
ESTAÇÃO NET RIO

O "Estação Net Rio" exibe o documentário “Só 
Cartola”, no Mês da Consciência Negra, dando 
continuidade às comemorações do centenário de 
Nelson Sargento

PÁGINA 6

PÁGINA 10

PÁGINA 11

PÁGINA 7

NACIONAL

PÁGINA 9

Ex-vice da Caixa 
é demitido após 

denúncias de 
assédio sexual
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O g o v e r n o 
divulgou na 
sexta-feira  
(22) as pro-
postas sele-

cionadas para a construção 
de moradias em áreas urba-
nas pelo Minha Casa Minha 

Vida (MCMV), em cidades de 
até 50 mil habitantes. A lista 
com as propostas seleciona-
das foi publicada pelo Minis-
tério das Cidades, no Diário 
Oficial da União.  

Trata-se da primeira sele-
ção do MCMV com recursos 

do Fundo Nacional de Habi-
tação de Interesse Social com 
este perfil (FNHIS sub-50). 
Serão 37.295 unidades habi-
tacionais, em 1.164 cidades, 
de 26 estados.

A expectativa é que cerca 
de 150 mil pessoas sejam 

beneficiadas com “mora-
dia digna para famílias de 
baixa renda, residentes nos 
pequenos municípios brasi-
leiros”, informou o ministério. 
O investimento, segundo a 
pasta, será de R$ 4,85 bilhões.

“O foco são municípios 
com população inferior 
ou igual a 50 mil habitan-
tes. As moradias atendem 
famílias com renda bruta 
mensal na Faixa Urbano 1 
do MCMV, correspondente 
a até R$ 2.850, admitindo-
-se o atendimento de renda 

enquadrada na Faixa Urbano 
2 (até R$ 4.700)”, detalhou o 
ministério.

Entre os critérios adotados 
para a seleção dos projetos 
está o de priorizar propos-
tas que melhor atendam 
à demanda habitacional e 
observem “requisitos téc-
nicos de desenvolvimento 
urbano, econômico, social 
e cultural, sustentabilidade, 
redução de vulnerabilida-
des e prevenção de riscos 
de desastres e à elevação dos 
padrões de habitabilidade, de 

segurança socioambiental e 
de qualidade de vida da popu-
lação que será beneficiada”.

Com a divulgação das pro-
postas selecionadas, estados 
e municípios terão de incluir, 
até 10 de dezembro, a pro-
posta selecionada na pla-
taforma Transferegov, pro-
grama nº 5600020240048, 
de forma a viabilizar a contra-
tação pela Caixa Econômica 
Federal até o final do ano.

*COM INFORMAÇÕES DE 
AGÊNCIA BRASIL

O governo Lula (PT), por 
meio da Secretaria 
Nacional do Consumi-

dor (Senacon), do Ministério da 
Justiça, decidiu instaurar um 
processo administrativo contra 
17 operadoras de planos de 
saúde e quatro associações do 
setor, devido a cancelamentos 
unilaterais de contratos e prá-
ticas abusivas. Esses cancela-
mentos violam princípios do 
Código de Defesa do Consu-
midor (CDC) e as normas que 
regem a saúde suplementar.
A medida ocorre após um 
estudo detalhado de moni-
toramento de mercado, que 
identificou irregularidades nas 
rescisões contratuais. O levan-
tamento revelou que as ope-
radoras têm utilizado lacunas 
contratuais ou interpretado 
normas de forma a prejudi-
car os consumidores, justi-
ficando rescisões indevidas. 
"Não podemos permitir que 

empresas do setor de saúde 
desrespeitem os consumido-
res, especialmente quando isso 
coloca vidas em risco", afir-
mou Wadih Damous, secretário 
Nacional do Consumidor.
A análise da Senacon mos-
trou que esses cancelamen-
tos ocorrem sem justificativa 
plausível, desrespeitando o 
princípio da continuidade do 
atendimento, o que pode inter-
romper tratamentos essenciais 
e aumentar a judicialização do 
setor. Quando o processo san-
cionatório for instaurado, as 
empresas serão notificadas e 
terão prazo para se defender 
e corrigir as falhas.
Enquanto o processo segue, 
os consumidores podem regis-
trar denúncias nos órgãos de 
defesa, como a plataforma con-
sumidor.gov.br e os Procons 
estaduais, buscando garantir 
seus direitos e a continuidade 
de seus tratamentos.

Governo abre processo administrativo 
contra planos de saúde

Rumores sobre Jojo Tody-
nho sendo a nova contra-
tada do SBT para o Fofo-

calizando, ao lado de Leo Dias 
e Cariúcha, sua maior inimiga, 
circularam nas redes sociais na 
quinta-feira (21/11). A Coluna 
Fábia Oliveira entrou em con-
tato com a emissora, que negou a 
informação, afirmando que tudo 
não passa de "fake news" e que o 
time está "completo e indo bem".
A rivalidade entre Jojo e Cariú-
cha, que já vinha de A Fazenda, 
ganhou novos contornos após um 
desafio de Cariúcha para uma luta 

no ringue. Durante uma coletiva, 
a ex-peoa disparou contra Jojo, 
dizendo que ela “não compra 
amor” e atacando sua relação 
com Anitta, chamando Jojo de 
"Judas" e "falsa". Jojo, por sua 
vez, respondeu às provocações 
dizendo que não se mistura com 
pessoas “canceladas” e desa-
fiando Cariúcha a atingir seu 
"patamar". No programa Hora 
do Chupim, Cariúcha reafirmou 
que toparia a luta e afirmou que 
nunca seria amiga de Jojo, dei-
xando claro que a rivalidade entre 
as duas continua intensa.

O número de trabalha-
dores humanitários 
mortos em 2024 supe-

rou qualquer outro ano desde 
que as contagens começaram, 
conforme informou o Escritó-
rio Humanitário da ONU nesta 
sexta-feira (22). A maioria das 
mortes ocorreu no conflito em 
Gaza.
Até o momento, 281 trabalha-
dores humanitários perderam a 
vida em 2024, segundo o banco 
de dados Aid Worker Security, 

que registra incidentes desde 
1997. Esse número supera o 
recorde de 280 mortes regis-
tradas em 2023. Do total de 
vítimas, 178 foram mortas nos 
territórios palestinos ocupados, 
incluindo Gaza, tornando este 
conflito o mais mortal para as 
Nações Unidas. Outros 25 tra-
balhadores foram mortos no 
Sudão, conforme o relatório.
"Essas pessoas estão fazendo 
o trabalho de Deus e estão 
sendo mortas como resposta. 

Que diabos?", questionou Jens 
Laerke, porta-voz do Escritório 
Humanitário da ONU (OCHA), 
em coletiva de imprensa em 
Genebra. A maioria das víti-
mas era de funcionários locais, 
embora 13 fossem trabalhado-
res humanitários internacionais.
Embora os trabalhadores huma-
nitários tenham proteção garan-
tida pela lei humanitária inter-
nacional, especialistas apontam 
que poucos casos desse tipo 
chegam a julgamento, devido à 

dificuldade de garantir acesso 
futuro para grupos humanitários 
e à complexidade de provar a 
intenção dos atacantes.
Tom Fletcher, chefe de ajuda da 
ONU, classificou essa violência 
como "inaceitável e devastadora 
para as operações de ajuda", 
acrescentando: "Os Estados e as 
partes em conflito devem prote-
ger os humanitários, defender o 
direito internacional, processar 
os responsáveis e acabar com 
essa era de impunidade."

Mortes de trabalhadores humanitários 
bate recorde em 2024, afirma ONU

  MUNDO 

A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária 
(Anvisa) aprovou, na 

sexta-feira (22), a atualização 
das vacinas Spikevax, da far-
macêutica Adium, e Comir-
naty, da Pfizer, utilizadas no 
Brasil para prevenir a covid-19.
A atualização envolve a alte-
ração da cepa usada na pro-
dução das vacinas, seguindo 
normas recém-publicadas pela 
própria Anvisa. Esse processo 
de atualização periódica visa 
conter as cepas recomendadas 
pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS), como já ocorre 
com a vacina contra a gripe.
A Anvisa informou que a OMS 
monitora as variantes do vírus 
da covid-19 e a eficácia das 
vacinas em circulação. Em abril 
de 2024, a OMS recomendou 

a atualização dos imunizantes 
para a cepa JN.1.
Atualmente, o Brasil tem três 
vacinas monovalentes apro-
vadas contra a covid-19. No 
entanto, apenas a Spikevax 
e a Comirnaty solicitaram a 
atualização. A Anvisa priori-
zou a análise desses dados, 
pois esses imunizantes fazem 
parte do Programa Nacional 
de Imunizações (PNI).
A indicação das vacinas per-
manece a mesma: para indi-
víduos a partir de 6 meses de 
idade. O esquema de doses 
varia conforme o produto, a 
idade e o histórico de vaci-
nação do paciente. Para mais 
detalhes, a Anvisa recomenda 
a consulta às bulas das vaci-
nas no Bulário Eletrônico da 
agência.

Anvisa atualiza 
composição de vacinas 

contra covid-19

FOTO: TOMAZ SILVA

Minha Casa Minha 
Vida beneficia 
cidades com até 
50 mil pessoas
Investimento será de R$ 4,85 bilhões, 
informa Ministério das Cidades

      BENEFICIOS                                                   

SAÚDE 

CELEBRIDADES 

SBT se manifesta sobre 
ida de Jojo Todynho 

para o Fofocalizando
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A Secretaria de Assistência 
Social de São Gonçalo rea-
lizou, na quinta-feira (21), 

a formatura de quatro turmas do 
oitavo ciclo do curso básico de 
panificação da Padaria Escola. 
Ao todo, 52 alunos receberam 
seus diplomas. O evento também 
incluiu o 2º Encontro de Empreen-
dedores da Indústria de Alimenta-
ção, Panificação e Confeitaria, com 
apoio da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico. Criada para 

oferecer qualificação profissional 
e facilitar a inserção no mercado 
de trabalho, a Padaria Escola já 
formou mais de 400 padeiros. O 
evento, que também contou com 
representantes do Sebrae, Firjan 
Senai e outras entidades, promo-
veu networking e oportunidades 
de negócios. As inscrições para o 
próximo ciclo começam em 25 de 
novembro, com novas turmas de 
panificação e confeitaria previstas 
para fevereiro de 2025.

SÃO GONÇALO 

São Gonçalo forma mais 
de 50 pessoas em curso 

da Padaria Escola

Na sexta-feira (22), 
em comemoração 
aos 451 anos de 

Niterói, a prefeitura inau-
gurou a nova Praça Arari-
boia, entre a Estação das 
Barcas e o Shopping Bay 
Market, no Centro. A revi-
talização deste ponto, que 
recebe mais de 150 mil pes-
soas diariamente, faz parte 
de um projeto de requalifi-
cação urbana. A praça foi 

completamente transfor-
mada, com ampliação das 
áreas laterais da estação, 
restauração das calçadas de 
pedras portuguesas e cria-
ção de espaços de lazer com 
vistas para a Baía de Gua-
nabara. O projeto também 
inclui melhorias na Avenida 
Visconde do Rio Branco e 
novos investimentos em 
infraestrutura e turismo, 
totalizando R$ 420 milhões.

NITERÓI

Niterói ganha nova 
Praça Arariboia no 

aniversário de 451 anos

Acadêmicos do Cubango é declarado Patrimônio Cultural 

A escola de samba 
Acadêmicos do 
Cubango foi decla-
rada Patrimônio Cul-

tural Imaterial do Estado do 
Rio de Janeiro. De autoria do 
deputado estadual Vitor Junior 
(PDT), a lei 10.571/2024 foi san-
cionada e publicada no Diário 
Oficial na quinta (21).
Fundado em 17 de dezembro 
de 1959, o Grêmio Recreativo 
Escola de Samba Acadêmicos 
do Cubango nasceu pelas mãos 
de Ney Ferreira e Carlinhos 
Manga-Espada após a fusão de 
sambistas dos morros São Luiz, 
Mangueirinha, Abacaxi e Ser-
rão, que decidiram criar uma 
escola de samba que atendesse 
aos anseios da comunidade: o 
famoso “chão”.
Pablo Coutinho, presidente da 

escola, ressaltou a importância 
da do título: “Esse reconheci-
mento vem no momento certo: 
em que nos preparamos para 
mais um lindo carnaval, em 
2025", disse.
O Acadêmicos do Cubango con-
quistou 11 títulos do Grupo 
Especial de Niterói e 4 títulos 
do “Academias do Samba”. A 
verde e branca tornou-se tão 
tradicional para o carnaval que, 
em 1986, atravessou a Ponte e 
participa, até hoje, dos desfiles 
na Cidade Maravilhosa.
Para o carnaval do ano que 
vem, a escola levará para a Ave-
nida o enredo “Àyàn, o Espírito 
dos Tambores”, sendo a nona 
escola a desfilar na Série Prata, 
no dia 4 de março, na Inten-
dente Magalhães.
*COM IFORMAÇÕES DE g1
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Golpista tentou aliciar gerente do Banco 
do Brasil com promessa de R$ 500 mil

Um dos inves-
tigados nas 
fraudes milio-
nárias contra o 
Banco do Brasil 

tentou aliciar uma gerente da 
instituição, oferecendo altos 
valores em troca da partici-
pação dela no esquema cri-
minoso. Imagens obtidas pela 
Polícia Civil mostram a tenta-
tiva do golpista, que chegou a 
prometer pagar R$ 500 mil à 
mulher se ela aceitasse fazer 

parte do esquema ou ven-
desse sua senha. A conversa, 
que ocorreu via mensagem, 
começou com o criminoso per-
guntando qual era o cargo da 
bancária. Quando ela ques-
tionou a identidade dele, o 
golpista respondeu que tinha 
uma proposta de trabalho e 
ofereceu R$ 100 mil antes e 
mais R$ 100 mil depois de rea-
lizar o serviço.

Ele ainda sugeriu pagar R$ 
200 mil pela senha da mulher, 

garantindo que seu método 
não a prejudicaria. Além 
disso, propôs uma parceria, 
sugerindo uma chamada de 
vídeo para explicar o traba-
lho e prometendo que ela 
poderia ganhar até R$ 500 
mil. A gerente, no entanto, 
recusou a oferta. As investiga-
ções, conduzidas pela Polícia 
Civil do Rio de Janeiro e pelo 
Ministério Público, revelaram 
que um grupo criminoso tem 
atuado para acessar sistemas 

internos do Banco do Brasil e 
obter dados sigilosos de clien-
tes, resultando em um desvio 
de R$ 40 milhões. Desde julho, 
a força-tarefa tem cumprido 
mandados judiciais contra 
os envolvidos, incluindo fun-
cionários e terceirizados da 
instituição.

O grupo agia de forma orga-
nizada, com funções específi-
cas entre aliciadores, funcio-
nários que forneciam senhas, 
instaladores de dispositivos 

e operadores financeiros. Os 
ataques foram identificados 
em várias agências no Rio de 
Janeiro e na região metro-
politana. A ação de quinta-
-feira (21) foi a quarta fase 
da operação, que já resultou 
em prisões e a apreensão de 
dispositivos utilizados nos gol-
pes. O Banco do Brasil afirmou 
que está colaborando com as 
investigações e adotou medi-
das para monitorar e comba-
ter as fraudes.

Polícia diz que quadrilha de fraudadores deu prejuízo de R$ 40 milhões

Ele ainda sugeriu 
pagar R$ 200 
mil pela senha 

da mulher, 
garantindo que 

seu método não a 
prejudicaria

"
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A criança de 11 anos de 
idade que foi baleada 
na perna quando jogava 

bola em Duque de Caxias, na 

Baixada Fluminense, sonha 
em ser goleiro. O caso acon-
teceu na quinta-feira (21). Caio 
da Rocha segue internado no 

Hospital Municipalizado Adão 
Pereira Nunes. De acordo com 
a unidade, seu estado é estável.
"Deram um tiro na perna do 
meu filho, pensando que meu 
filho era traficante. O sonho dele 
era ser goleiro. Ele treina para 
ser goleiro. E agora? Onde vai 
ficar o sonho do meu filho?", 
afirmou Luciano Santos da 
Rocha, pai de Caio.
Testemunhas afirmam que um 
grupo de policiais militares saiu 
de dentro de uma mata atirando. 
Um dos disparos atingiu a perna 
esquerda do menino e causou 
um corre-corre no campo onde 
ele participava de uma partida.
“Ele estava jogando bola no 
campinho. Aí, quando come-
çou a dar, como foi muito 
tiro, ele simplesmente tentou 

correr junto com as crianças. E 
ele pegou e tomou um tiro na 
perna. Às 17h, aparecerem poli-
ciais e darem um monte de tiro? 
Eles não viram quem estava na 
rua? Tinha um monte de criança, 
um monte" , disse um morador, 
que não quis ser identificado.
Caio foi levado para o hospi-
tal em um carro da PM. Ele 
está internado na emergência 
pediátrica. O menino passou por 
uma cirurgia ainda na quinta. 
Ele mora em uma localidade 
conhecida como Bossa Nova 
no bairro Santa Cruz da Serra. 
Familiares acusam a PM de ter 
feito o disparo. Durante a noite, 
moradores da região fecharam 
uma das pistas da BR-040, atra-
vessaram um ônibus e incendia-
ram alguns objetos.

O busto de Maria 
Conga, líder qui-
lombola histórica 
de Magé, foi alvo de 

mais um ataque. No Dia da Cons-
ciência Negra, a placa que nar-
rava a trajetória da guerreira foi 
arrancada, em um ato que tenta 
apagar a memória e a impor-
tância dessa figura emblemá-
tica. Este é o segundo ataque 
registrado: em 2023, o monu-
mento foi vandalizado com uma 
suástica, símbolo do nazismo. 
O deputado Vinicius Cozzolino 
usou a tribuna da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj) na quinta-feira 
(21) para expressar repúdio ao 
ocorrido.
"Infelizmente, ontem, no Dia 
da Consciência Negra, tivemos 
mais um vilipêndio ao busto de 
Maria Conga, localizado no Píer 
da Piedade, em Magé. Foi uma 
honra inaugurar esse busto, há 
três anos, enquanto secretá-
rio de Governo, por meio da 

Coordenadoria de Igualdade 
Racial. O ataque não foi por 
acaso: é um gesto inaceitável 
que busca silenciar a relevância 
histórica de Maria Conga. Quero 
reafirmar que a placa será reco-
locada e que as providências já 
estão sendo tomadas pelo muni-
cípio,” declarou Vinicius, primo 
do prefeito Renato Cozzolino.
Maria Conga, uma figura central 
na história de Magé e símbolo 
de resistência negra, nasceu em 
1792, filha de um rei africano. Foi 
trazida ao Brasil em um navio 
negreiro e, aos 18 anos, foi ven-
dida a um senhor de engenho de 
Magé. Aos 35 anos, conquistou a 
liberdade e fundou o Quilombo 
Maria Conga, que ofereceu refú-
gio e proteção aos escravizados 
em fuga.
Em 2023, no início de sua legis-
latura, Vinicius Cozzolino apre-
sentou e aprovou uma moção 
de repúdio contra o vanda-
lismo anterior ao busto, refor-
çando seu compromisso com 

a preservação da memória de 
Maria Conga e o combate ao 
racismo.
"A luta pela igualdade e contra 

o racismo é diária. Este monu-
mento representa a história de 
uma mulher que lutou pela liber-
dade e dignidade do povo negro, 

e ataques como este são uma 
afronta não apenas à memória 
de Maria Conga, mas a todos 
que defendem a justiça e os 

direitos humanos. Vamos con-
tinuar firmes em proteger sua 
história e legado,” enfatizou o 
deputado. 

Busto de Maria Conga é 
vandalizado em Magé

Menino baleado na perna quando jogava 
bola em Caxias sonha em ser goleiro

Homem desaparecido em 
Itaguaí faz família se mobi-
lizar. Familiares de Gerson 

Sarmento da Costa, de 69 anos, 
buscam pelo homem que está 
desaparecido desde a última 
segunda-feira (18). Morador do 
bairro Chaperó, em Itaguaí, na 
Região Metropolitana, ele foi visto 
pela última vez, por volta das 5h, 
após sair de sua residência sem 
revelar seu destino. Segundo infor-
mações de familiares, Gerson sofre 
de Mal de Alzheimer. A última vez 
que foi visto ele vestia uma camisa 
polo de cor cinza, calça social de cor 
azul marinho e boné de cor verde. 
Ainda de acordo com informações 
da imagem do Disque-denúncia, 
Gerson usa um cordão militar do 
corpo de paraquedistas do Exército, 
com sua identificação e informa-
ções de contato dos familiares.

Família 
busca por 

homem que 
desapareceu 
em Itaguaí

Festa do Morango em 
São João de Meriti
com entrada gratuita

SÃO JOÃO DE MERITI 

São João de Meriti segue 
com a “Festa do Morango” 
que tem entrada gratuita 

e vai até domingo (24), no 
estacionamento do Shopping 
Grande Rio. A expectativa é que 
milhares de pessoas compare-
çam em todos os dias de festa.
Para quem gosta de morango, 
opções não faltarão como 
espeto de morango, morango 
do nordeste, bolo de pote 
de morango, crepe de 
morango, pavê de morango, 
torta de morango, fondue de 
morango, fondue de pista-
che com morango, coxinha de 
morango de pistache, chur-
ros de morango, torresmo de 
rolo com geleia de morango, 
burger de morango, burger 
com salada de morango, coxi-
nha de morango, pastel de 
morango, chopp de morango, 
licor de morango, milkshake de 
morango, sorvete de morango, 
vinagrete de morango, caipi-
rinha de morango, drinks de 
morango, crepe de morango, 
tapioca de morango,  bom-
bom de morango, croissant 
de morango, estrogonofe de 

morango, nacho com geleia 
de morango, merengue de 
morango, churros com pistache 
e morango, morangos frescos,  
entre outros pratos apetitosos.
A festa oferece outras opções 
gastronômicas como tor-
resmo de rolo, costela, burger 
na parrilla, baião de dois, fei-
jão tropeiro, espetinho, pas-
téis, comida mexicana, batata 
frita, coxinha, arroz carreteiro, 
doces caseiros, churros, doce 
de ninho com morango, além 
de diversos drinks, chopp e 
muito mais.
Concurso
A Festa do Morango em São 
João de Meriti traz o concurso 
“Rainha do Morango”. Para par-
ticipar, acesse a rede social do 
evento: @festadomorango.ofi-
cial e veja as regras.
Solidariedade
Para quem quiser colaborar 
(não é obrigatório) haverá um 
ponto de arrecadação de ali-
mento não perecível no local do 
evento. O que for arrecadado 
será destinado para entidades 
assistenciais que atuam em São 
João de Meriti.

DUQUE DE CAXIAS 

Fim de semana de vacinação 
para jovens em Mesquita

No próximo fim de semana, 
Mesquita terá ações de 
vacinação voltadas para 

munícipes de 10 a 14 anos. Na 
próxima sexta-feira, dia 22, por 
exemplo, acontece o Dia D de Vaci-
nação, das 8h às 17h, em várias 
unidades de saúde da cidade 
(confira lista no final do texto). 
As doses aplicadas serão contra a 
dengue, meningite ACWY e HPV. 
É importante que as crianças e 
jovens estejam acompanhados 
dos pais ou responsáveis, e apre-
sentem a caderneta de vacinação 
e CPF, junto com os documentos 
de identificação dos próprios res-
ponsáveis. Já no dia 23, sábado, 
será a vez da vacinação contra a 
meningite ACWY, além de dengue 
e HPV, para o mesmo público. 
A ação vai ser realizada das 9h 
às 14h, exclusivamente na Vila 
Olímpica de Mesquita, em alu-
são ao Dia Mundial de Combate 

à dengue. Para receber as vaci-
nas, é necessário apresentar 
documentos como identidade e 
CPF e, igualmente, estar acompa-
nhado pelos pais ou responsáveis.  
Coordenadora de Imunização da 
Secretaria Municipal de Saúde 
de Mesquita, Sabrina Louroza, 
ressalta a importância da vaci-
nação para os jovens. “Com 
essas ações, buscamos captar 
os adolescentes que estão com 

a vacina em atraso e que, por 
algum motivo, ainda não foram 
vacinados. Costumamos fazer 
nos finais de semana, porque 
tem pessoas que não conseguem 
visitar os postos nos dias úteis, 
devido a outros compromissos. 
É sempre bom destacar que a 
vacinação é uma das principais 
estratégias para evitar doenças 
e complicações mais sérias de 
saúde”, pontua Sabrina.

FOTO:DIVULGAÇÃO

FOTO:DIVULGAÇÃO

O caso de Caio da Rocha destaca o impacto da violência em comunidades 
vulneráveis, afetando os sonhos e o cotidiano de crianças e famílias 

FOTO:DIVULGAÇÃO
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O governador do Rio de 
Janeiro, Cláudio Cas-
tro, participou, nesta 
quinta-feira (21/11), 

da abertura da 12ª edição do 
Consórcio de Integração Sul e 
Sudeste (Cosud), em Florianó-
polis, Santa Catarina. No evento, 
Castro ressaltou a necessidade 
de mudanças no indexador da 
dívida com a União e também 
na legislação penal. Castro tam-
bém destacou o diálogo entre 
os governadores, fundamental 
para avançar em discussões 
de interesse dos sete estados 
integrantes do Cosud, como 
segurança pública, saúde, 
meio ambiente e outras áreas, 
contribuindo para políticas 
públicas de todo o país.

- O Cosud é um grande orgulho 
para a gente. Estamos come-
çando a ver as questões dis-
cutidas aqui irem para o nosso 
dia a dia. Estamos exercendo 
um protagonismo. Há respeito 
e diálogo entre todos, acima 
de qualquer diferença partidá-
ria. Há respeito constitucional - 
declarou Cláudio Castro.
Nesta edição, os debates dos 
governadores terão como 
temas centrais a Segurança 
Pública - incluindo a Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) 
apresentada pelo governo fede-
ral - e ações de prevenção con-
tra desastres climáticos. Serão 
discutidos ainda outros assun-
tos, como a dívida dos esta-
dos com a União, temática 

imprescindível para o Rio de 
Janeiro e o desenvolvimento 
dos demais entes da Federação.
- Quando começamos a falar 
da natureza da dívida, um tema 
que começou lá no Cosud do 
Rio, o assunto avançou. Con-
seguimos aprovar (este ano) no 
Senado o Programa de Pleno 
Pagamento de Dívidas dos Esta-
dos (Propag). Mas precisamos 
avançar mais. Há uma resistên-
cia do Ministério da Fazenda 
para a votação do Propag na 
Câmara dos Deputados. A ques-
tão da dívida é mais cirúrgica 
e central do que se imagina - 
ressaltou Castro, defendendo 
a mudança do indexador da 
dívida, tornando viável o paga-
mento por todos os estados.  

ENDURECIMENTO DA LEGIS-
LAÇÃO PENAL  

O governador também reforçou 
sua defesa pela mudança na 
legislação penal, para fortale-
cer o combate ao crime organi-
zado. Castro propôs estaduali-
zar algumas regras e disse que 
esse será outro ponto defen-
dido por ele durante o Cosud.
Grupos temáticos
Além disso, secretários e téc-
nicos dos Estados vão elabo-
rar sugestões e propostas de 
políticas públicas nas 7 Câma-
ras Temáticas divididas nas 
seguintes temáticas: Segu-
rança Pública; Meio Ambiente; 
Governo; Economia; Saúde; 
Educação; Desenvolvimento 

Humano. Os grupos terão 
espaço para debater até dois 
assuntos distintos, assegurando 
um diálogo focado e produtivo.
A abertura do evento contou 
ainda com a presença de diver-
sas autoridades do Estado do 
Rio de Janeiro, como os secre-
tários da Casa Civil , Nicola 
Miccione; de Planejamento e 
Gestão, Adilson Faria; de Saúde, 
Claudia Mello; da Polícia Mili-
tar, coronel Marcelo de Mene-
zes; do Gabinete de Segurança 
Institucional (GSI), Edu Guima-
rães; do controlador-geral do 
Estado, Demétrio Farah; do 
presidente da AgeRio, Sérgio 
Gusman; além de representan-
tes de outras pastas e órgãos 
fluminenses.

Na manhã de sexta-feira 
(22/11), a Prefeitura do Rio 
revelou as novidades do 

Rio Réveillon 2025, em coletiva 
no Palácio da Cidade. O evento 
terá três palcos em Copaca-
bana, com a volta do Palco Leme 
e a estreia da música gospel. O 
Palco Rio será o principal, com 
ênfase em LED, e o Palco Samba 
terá formato de pandeiro. Outra 
grande novidade é a criação da 
plataforma Rio Réveillon, que 
permitirá aos patrocinadores 
estarem presentes por três anos 
consecutivos. O evento contará 
com um show de laser inédito 
e a tradicional queima de fogos, 
com 12 minutos de espetáculo 
piromusicado, criado por Daniel 
Lopes. A festa será espalhada por 
13 palcos na cidade, incluindo 
os novos Palcos Parque Oeste 
(Inhoaíba) e Parque Realengo, e 
contará com shows em Copaca-
bana, Flamengo, Penha e Barra 
da Tijuca. A expectativa é superar 
os 5 milhões de pessoas do ano 
passado, consolidando o Rio 
Réveillon como um dos maiores 
eventos do mundo. A trans-
missão será ao vivo pela Globo 
e Multishow, e a festa contará 
com estrutura de acessibili-
dade, incluindo áreas especiais 
para pessoas com deficiência e 
autismo. Com foco em susten-
tabilidade, o evento adota ações 
ambientais e sociais, além de 
promover diversidade e transpa-
rência. A realização é da Prefei-
tura do Rio e Riotur, com apoio 
de grandes marcas como Banco 
do Brasil e Petrobras.

RIO DE JANEIRO 
Prefeitura 
apresenta as 
novidades 
para o Rio 
Réveillon 2025

Alerj aprova 
sistema 
Estadual de 
Prevenção 
a Incêndios 
Florestais

O Sistema Estadual de 
Prevenção e Combate 
a Incêndios Flores-

tais (Sesprevifogo/RJ) será 
instituído no Estado do Rio, 
conforme o Projeto de Lei 
2.667/23, de autoria do depu-
tado Carlos Minc (PSB). A 
proposta foi aprovada em 
redação final pela Assembleia 
Legislativa do Rio de Janeiro 
(Alerj) nesta quinta-feira (21) 
e segue agora para o gover-
nador Cláudio Castro, que terá 
até 15 dias úteis para sancio-
ná-la ou vetá-la. A medida, 
que ganhou destaque após 
um acordo entre Minc e o 
presidente da Alerj, depu-
tado Rodrigo Bacellar (União), 
visa combater as intensas 
queimadas que afetaram o 
Rio e o Brasil ao longo deste 
ano. O projeto foi ampla-
mente discutido com o Insti-
tuto Estadual do Ambiente 
(Inea). A proposta inclui a 
proibição do uso de fogo no 
estado durante o período de 
estiagem. Além de combater 
os incêndios, o sistema terá 
a missão de restaurar áreas 
degradadas por queimadas, 
com a colaboração das 
comunidades locais e o uso 
de técnicas de refloresta-
mento com espécies nativas. 
Também contará com inteli-
gência policial para coibir a 
soltura de balões e buscará 
alternativas ao uso do fogo 
no manejo agrícola, pastoril 
e silvicultural.

A mesa utilizada pelos 
líderes das maiores 
economias do mundo 

na Cúpula do G20, realizada 
nos dias 18 e 19 de novembro 
no Museu de Arte Moderna 
(MAM), foi doada a 12 escolas 
municipais do Rio de Janeiro. O 
mobiliário, composto pela mesa 
principal e mesas auxiliares, foi 
transformado em 116 carteiras 
duplas, totalizando 232 posi-
ções para estudantes da rede 
municipal. Este é o terceiro lote 
de mesas doadas, totalizando 
341 carteiras e 457 lugares. 
Essas mesas foram usadas 
por chefes de Estado, como 
os presidentes dos Estados 

Unidos, China e França, durante 
o encontro internacional.
O secretário de Educação, 
Renan Ferreirinha, comemorou 
o legado para a educação, 
comparando-o ao aproveita-
mento de arenas olímpicas nas 
escolas. O Ginásio Educacional 
Tecnológico Medalhista Olím-
pico Lucas Saatkamp, localizado 
na Maré, foi um dos vencedores 
de um concurso de curtas-
-metragens sobre o G20, que 
envolveu temas como susten-
tabilidade e desigualdade. Os 
alunos do GET também visi-
taram o MAM e conheceram 
as áreas utilizadas durante a 
cúpula.

Lucas Padilha, presidente do 
Comitê Rio G20, destacou que 
essa doação simboliza a cons-
trução de um futuro mais justo 
e sustentável, com crianças da 
rede educacional se inspirando 
nas mesas para um mundo 
melhor. Entre as escolas que 
receberam as carteiras estão 
a Escola Municipal Canadá, 
Escola Municipal República 
Argentina, Escola Municipal 
Suécia, entre outras. A primeira 
doação ocorreu em fevereiro, 
com 177 carteiras, seguidas 
por 48 em agosto, destinadas 
a escolas bilíngues e educacio-
nais, refletindo o legado educa-
cional do G20 para o Rio.

Mesa da plenária da Reunião de 
Cúpula do G20 é doada para escolas

G20 NO RIO 

Hospital Souza Aguiar 
realiza campanha de 
doação de sangue

SAÚDE CARIOCA

O Hospital Municipal 
Souza Aguiar, no 
Centro do Rio, pro-

move na próxima terça-feira 
(26/11), uma campanha de 
doação de sangue. A ação é 
fruto da parceria da unidade 
com o Hemorio, responsável 
por fornecer hemoderiva-
dos para mais de 200 hos-
pitais da rede pública do Rio 
de Janeiro, principalmente 
para emergências. A doação 
poderá ser realizada das 10h 
às 16h, na Sala Multiuso da 
Otics, localizada no segundo 
andar da unidade.
Depois da coleta, os com-
ponentes sanguíneos são 
separados e até quatro pes-
soas podem ser beneficiadas 
com a doação. Em 24 horas 
após a doação, o organismo 
do doador começa a recom-
por algumas substâncias que 
foram retiradas, de forma que 
a coleta seguinte pode ser 
feita após oito semanas para 
homens e 12 para mulheres, 
pois o sangue já estará com os 
componentes reconstituídos.
Doar sangue é um ato seguro 
e que salva vidas. Para ser um 
doador de sangue é necessá-
rio apresentar: documento 

oficial de identidade com 
foto, ter entre 16 e 69 anos 
(menores de 18 devem estar 
com autorização do respon-
sável), estar bem de saúde 
e pesar mais de 50 kg. Não 
precisa estar de jejum. Mas 
é recomendado que a pessoa 
não tenha ingerido comida 
gordurosa nas últimas qua-
tro horas. Outro fator impor-
tante é estar descansado.
Após 30 dias da doação, o 
voluntário pode pegar o 
resultado dos exames labo-
ratoriais feitos com uma 
pequena amostra sanguínea 
retirada no ato da coleta. Pes-
soas que fizeram tatuagem ou 
colocaram piercings devem 
aguardar seis meses para 
fazer a doação. Quem teve 
covid-19 recentemente pre-
cisa aguardar dez dias após 
a recuperação.
 
SERVIÇO:
Doação de sangue no Hos-
pital Municipal Souza Aguiar
Data: 26 de novembro
Hora: das 10h às 16h
Local: Sala Multiuso (Otics) – 
2º andar da unidade
Endereço: Praça da Repú-
blica, 111 – Centro

Castro defende mudanças na legislação 
penal e na dívida dos estados no Cosud
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A Agência Nacional 
de Telecomu-
nicações (Ana-
tel) está inves-
tigando como o 

tenente-coronel Rafael Martins 
de Oliveira, acusado pela Polícia 
Federal (PF) de envolvimento no 

planejamento de um golpe de 
Estado em 2022, conseguiu habi-
litar ao menos duas linhas de tele-
fone celular utilizando documen-
tos de pessoas alheias à fraude. O 
caso foi revelado após a PF detec-
tar que Oliveira usou documen-
tos de um engenheiro, Lafaiete 

Teixeira Caitano, para obter um 
número da TIM. Segundo a PF, o 
engenheiro forneceu suas cópias 
de documentos para o tenente-
-coronel após um acidente de 
trânsito, sem saber que seriam 
usados para essa finalidade. A 
Anatel iniciou um procedimento 

administrativo para investigar o 
caso e avaliar medidas que pos-
sam prevenir fraudes semelhan-
tes no futuro.

De acordo com a PF, o uso de 
documentos de terceiros para 
obter linhas telefônicas está rela-
cionado a uma técnica de "anoni-
mização", uma estratégia usada 
por grupos clandestinos para 
ocultar a identidade do verda-
deiro usuário. O engenheiro Cai-
tano, ao ser informado sobre 
o uso de seus documentos na 
fraude, expressou surpresa, 
pois jamais foi informado 
pelas operadoras de telefonia 
sobre a ativação de qualquer 
linha em seu nome.

Além desse número, Oliveira 
também usou uma linha habili-
tada pela Vivo em nome de Luis 
Henrique Silva do Nascimento. 
Investigadores apontaram que 
o número da Vivo foi usado em 
várias operações clandestinas, 
incluindo um plano para seques-
trar e matar o ministro Alexandre 
de Moraes, embora a tentativa 
tenha sido abortada. A Anatel, 
ao ser questionada, afirmou que 
a legislação atual exige das ope-
radoras um processo rigoroso 
de cadastramento de dados de 
usuários, incluindo a verificação 
de identidade por meio de docu-
mentos e biometria.

No entanto, fraudes 

semelhantes têm sido regis-
tradas, com consumidores só 
tomando conhecimento da ati-
vação indevida de linhas após 
investigações ou por meio de 
informações da própria mídia. A 
Anatel disponibiliza em seu site 
um serviço para consulta de 
números cadastrados em nome 
de terceiros, além de orienta-
ções sobre como agir em casos 
de fraude. Em resposta à Agên-
cia Brasil, a Conexis, que repre-
senta as operadoras, afirmou 
que suas associadas investem 
em tecnologias de segurança 
e oferecem canais para que os 
consumidores verifiquem e can-
celem habilitações indevidas.

FOTO: TOMAZ SILVA

Anatel apura fraude 
na obtenção de 
celular usado para 
planejar golpe

      SEGURANÇA                                                  

A força-tarefa da Secre-
taria de Segurança 
Pública (SSP) identificou 

Matheus Augusto de Castro 
Mota como o segundo suspeito 
de envolvimento na execução 
de Vinicius Gritzbach, ocor-
rida no dia 8 de novembro no 
aeroporto de Guarulhos, São 
Paulo. A informação foi con-
firmada nesta sexta-feira (22). 
Matheus, que estava foragido 
até a última atualização, pagou 
R$ 5 mil para Kauê do Ama-
ral Coelho, primeiro suspeito 
identificado pela polícia. Kauê 
atuou como "olheiro" e avisou 
os atiradores sobre a chegada 
da vítima.
Ambos os suspeitos tiveram 
as prisões temporárias decre-
tadas pela Justiça. A Polícia 
Civil, Polícia Militar (PM), Polí-
cia Federal (PF) e Ministério 
Público (MP) participam da 
investigação, que busca pren-
der Kauê, oferecendo uma 

recompensa de R$ 50 mil por 
informações. Kauê, de 29 anos, 
já tem passagens por tráfico 
de drogas.
As autoridades continuam 

investigando os atiradores 
que aparecem nas imagens de 
câmeras de segurança do aero-
porto, usando capuzes e arma-
dos com fuzis. Eles fugiram em 

um carro preto, abandonando 
o veículo a 3 km do local do 
crime, e depois se esconderam 
em um ônibus, cujas imagens 
estão sendo analisadas pela 
polícia.
O crime está sendo investi-
gado sob várias hipóteses, 
incluindo a possibilidade de 
envolvimento da facção cri-
minosa PCC, policiais civis e 
militares, além de um deve-
dor de Vinicius. O empresário 
havia feito um acordo de dela-
ção premiada, denunciando 
membros da facção e agen-
tes de segurança pública por 
corrupção.
Durante a operação desta 
sexta, a polícia cumpriu man-
dados de busca e apreensão, 
além de prender uma pessoa 
por posse ilegal de arma. A 
investigação prossegue sob 
sigilo, e a polícia busca identi-
ficar e prender os responsáveis 
pelo assassinato.

Força-tarefa identifica segundo suspeito de 
participar da execução de delator do PCC

Os musicais enfrentam 
tempos desafiadores. 
Em 2023, filmes como 

"Meninas Malvadas" e "Wonka" 
esconderam suas canções para 
atrair público, enquanto "A Cor 
Púrpura" decepcionou nas bilhe-
teiras. Em 2024, "Coringa: Delí-
rio a Dois" não agradou por ser 
um musical dirigido por alguém 
sem afinidade pelo gênero. No 
entanto, "Wicked", que estreia 
nos cinemas brasileiros, pode 
mudar esse cenário. Baseado no 
famoso musical da Broadway, a 

adaptação de "Wicked" se passa 
na Terra de Oz, antes de "O Mágico 
de Oz", e cativa principalmente 
os fãs de teatro musical. O filme 
opta por não alterar a fórmula que 
funciona, agradando os "theater 
kids". Com Ariana Grande como 
Glinda e Cynthia Erivo como 
Elphaba, as atuações são encan-
tadoras. Jon M. Chu, diretor, tra-
duz bem a história para o cinema, 
mantendo a essência da peça e 
usando a fantasia ao seu favor. 
"Wicked" promete conquistar 
novos públicos, incluindo famílias.

Por Amaury Oliveira 

A cúpula do G20 fechou 
no dia 19 de novembro 
o segundo dia do encon-

tro no Museu de Arte Moderna, 
onde teve a participação dos 19 
países que fazem parte da ges-
tão mais União Europeia e União 
Africana como convidadas.
O Brasil inaugurou uma nova fase 
ao colocar na programação o 
G20 social. Esse legado vai ser 
levado para o próximo encontro 
em 2025 em Joanesburgo, na 
África do sul, dito pelo presidente 
Cyril Ramaphosa. 
Segundo o presidente Lula, se 
construiu uma aliança global con-
tra a fome e a pobreza. Abriu um 
discursão entre os países mem-
bros do G20 sobre a taxação dos 
super ricos. A mudança climática 
foi colocada nas agendas dos 

ministérios de finanças e nos 
bancos centrais dos países que 
participaram do evento. Serão 
feitas mudanças para atingir 
maior eficiência na governança 
global, tornando - a mais efetiva e 
representativa fazendo interação 
com a sociedade civil.
Estamos vivendo um mundo 
polarizado, entre projetos com 
avanços tecnológicos que prio-
rizam a vida humana e outros 
que potencializam a eliminação 
de povos levando a barbárie. O 
acesso à informação e o ensino 
universal que desvenda a his-
tória da humanidade não pode 
sobrepor um País, blocos, sobre 
outros na busca de incessantes 
ganhos.
As grandes potências progressis-
tas que vão ter que exercitar uma 
lógica em que o desenvolvimento 

global prioriza a vida em detri-
mento dos lucros exorbitantes 
que são usados contra o equilí-
brio do planeta terra.
O cidadão que têm o discerni-
mento dessa polarização, vai 

ter que exercer o papel de van-
guarda na busca de provocar um 
despertar nos seus pares que se 
omitem da realidade, que nosso 
planeta está em um processo 
avançado de destruição.   

“CÚPULA DO G20 VAI ADERIR 
AS PROPOSTAS SOCIAIS?”

 PAPO RETO SEM MI MI MI

Por Ricardo Benanrdes

Você já se perguntou o 
que faz de você, você? 
A resposta está em 

uma molécula extraordinária 
chamada DNA. O DNA, ou 
ácido desoxirribonucleico, é 
o código genético que deter-
mina cada característica do 
nosso corpo, desde a cor dos 
olhos até a nossa altura. Mas, 
além de moldar quem somos, 
o DNA tem um papel funda-
mental em diversas áreas da 
ciência e da sociedade.
Numa série de artigos, 
vamos explorar a magia do 
DNA e suas muitas aplica-
ções. Desde sua descoberta, 
o DNA revolucionou nosso 

entendimento da vida, per-
mitindo avanços incríveis 
na medicina, biotecnologia 
e até na ciência forense. Você 
sabia que graças ao DNA, é 
possível resolver crimes, 
diagnosticar doenças gené-
ticas e até criar plantas mais 
resistentes?
Venha conosco nessa jornada 
fascinante e descubra como o 
DNA impacta o nosso mundo. 
Vamos descomplicar a ciên-
cia e entender como essa 
molécula essencial ajuda 
a transformar a sociedade 
moderna. Prepare-se para 
mergulhar no universo do 
DNA e se surpreender com 
suas infinitas possibilidades!

Descubra o Fascinante 
Mundo do DNA!

COLUNA 

'Wicked' é adaptação 
fantástica feita por fãs
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A Agência Nacio-
nal de Vigilân-
cia Sanitária 
(Anvisa) publi-
cou na sexta-

-feira (22) no Diário Oficial 
da União resolução que 
atualiza as regras sobre o 
uso de implantes hormonais, 

popularmente conhecidos 
como chips da beleza. O dis-
positivo, segundo definição 
da própria agência, mistura 
diversos hormônios – inclu-
sive substâncias que não pos-
suem avaliação de segurança 
para esse formato de uso.
A nova resolução mantém a 

proibição de manipulação, 
comercialização e uso de 
implantes hormonais com 
esteroides anabolizantes 
ou hormônios androgênicos 
para fins estéticos, ganho de 
massa muscular ou melhora 
no desempenho esportivo. 
O texto também proíbe a 

propaganda de todos os 
implantes hormonais mani-
pulados ao público em geral.
“Uma novidade significativa 
dessa norma é a correspon-
sabilidade atribuída às far-
mácias de manipulação, que 
agora podem ser responsa-
bilizadas em casos de má 

prescrição ou uso inadequado 
indicado por profissionais de 
saúde. Essa medida amplia a 
fiscalização e promove maior 
segurança para os pacientes, 
exigindo mais responsabili-
dade de todos os envolvi-
dos no processo”, disse em 
nota Sociedade Brasileira de 

Endocrinologia e Metabologia 
(Sbenm).
“É importante destacar que 
essa nova resolução não sig-
nifica aprovação do uso de 
implantes hormonais nem 
garante sua segurança. Ao 
contrário, reforça a neces-
sidade de cautela e soma-
-se à resolução do Conselho 
Federal de Medicina (CFM), 
que já proibia a prescrição 
de implantes sem compro-
vação científica de eficácia e 
segurança”, destacou a nota.

ENTENDA
Em outubro, outra resolução 
da Anvisa havia suspendido, 
de forma generalizada, a 
manipulação, a comerciali-
zação, a propaganda e o uso 
de implantes hormonais. À 
época, a agência classificou 
a medida como preventiva 
e detalhou que a decisão 
foi motivada por denúncias 
de entidades médicas como 
a Federação Brasileira das 
Associações de Ginecologia 
e Obstetrícia (Febrasgo) que 
apontavam aumento no aten-
dimento de pacientes com 
problemas.
Na avaliação da Sbem, a nova 
resolução atende à necessi-
dade de ajustes regulató-
rios em relação a publicação 
anterior. A entidade também 
avalia a decisão de proibir a 
propaganda desse tipo de 
dispositivo como importante 
“para combater a desinforma-
ção e proliferação de pseu-
doespecialistas, sem o conhe-
cimento médico adequado, 
comuns nas redes sociais”.

Geral 

O ministro da Agricul-
tura, Carlos Fávaro, 
expressou apoio ao 

movimento de associações 
de produtores e entidades 
do agronegócio, que sugerem 
boicote ao Carrefour, em repú-
dio à decisão da rede vare-
jista de suspender a venda de 
carne dos países do Mercosul 
na França. O Mercosul é for-
mado por Brasil, Argentina, 
Bolívia, Paraguai e Uruguai. 
A decisão foi anunciada pelo 
CEO mundial do Carrefour, 
Alexandre Bompard, em uma 
carta divulgada nas redes 

sociais na quarta-feira (20).
O Ministério da Agricultura 
(Mapa) repudiou a medida 
e reafirmou a qualidade da 
carne brasileira. Entidades do 
setor, como a Associação Bra-
sileira das Indústrias Expor-
tadoras de Carnes (Abiec), 
a Associação Brasileira de 
Proteína Animal (ABPA) e a 
Confederação Nacional da 
Agricultura (CNA), também 
se manifestaram, sugerindo 
boicote à marca no Brasil. O 
Carrefour afirmou que o veto 
se aplicaria apenas às lojas 
na França e não afetaria as 

operações em outros países, 
como Brasil e Argentina.
Fávaro criticou a postura do 
Carrefour no Brasil, desta-
cando que, se a carne brasileira 
não é considerada adequada 
para os franceses, deveria ser 
a mesma para o mercado bra-
sileiro. O ministro apoiou a 
decisão das entidades brasi-
leiras de suspender o forneci-
mento de carne ao Carrefour. 
"Eu apoio essa atitude, que 
demonstra soberania e res-
peito à legislação brasileira", 
afirmou durante evento em 
Brasília, na quinta-feira (21).

A polêmica com o Carrefour 
ocorre após outra controvérsia 
envolvendo a Danone, que, 
no fim de outubro, anunciou 
que não compraria mais soja 
do Brasil devido a questões 
de sustentabilidade, mas 
depois desmentiu a declara-
ção. Fávaro acredita que há 
uma ação orquestrada con-
tra o agronegócio brasileiro, 
um dos mais competitivos do 
mundo. Ele criticou a posição 
da França, afirmando que o 
Brasil tem compromisso com 
a sustentabilidade, mas não 
aceita ataques à sua soberania.

Ministro da Agricultura apoia produtores 
de carne se voltarem contra o Carrefour

O Ministério da Gestão e 
da Inovação em Servi-
ços Públicos (MGI) estima 

que o adiamento da divulgação 
do resultado final do Concurso 
Público Nacional Unificado (CNU) 
gerará um custo adicional de R$ 
4,7 milhões para o governo fede-
ral. Inicialmente, a divulgação 
das notas finais dos candidatos 
estava marcada para esta quin-
ta-feira (21), mas foi prorrogada 
para 11 de fevereiro de 2024.
O atraso ocorreu após a União 
firmar um acordo judicial com 
o Ministério Público Federal, a 
Advocacia-Geral da União e a 
Fundação Cesgranrio, respon-
sável pela aplicação das provas. 
Esse acordo resultou na rein-
tegração de 32.260 candidatos 
eliminados, o que demandou a 
reprogramação do cronograma 
do concurso.
O impacto financeiro, de cerca de 
3,5% sobre o valor total do con-
curso, que é de R$ 130 milhões, 

inclui custos adicionais decorren-
tes do adiamento da aplicação 
das provas, que foram transfe-
ridas de maio para agosto deste 
ano devido às fortes chuvas no 
Rio Grande do Sul.
Alexandre Retamal, coordena-
dor-geral de Logística do con-
curso, explicou que o custo extra 
será utilizado para corrigir as pro-
vas discursivas e redações dos 
candidatos reintegrados, avaliar 
os títulos apresentados, além de 
realizar o trabalho das comis-
sões de heteroidentificação e 
a avaliação biopsicossocial de 
candidatos com deficiência. A 
confirmação da condição de can-
didatos indígenas também faz 
parte do processo.
Retamal também afirmou que o 
novo cronograma garante mais 
segurança e transparência, não 
prejudicando uma possível 
segunda edição do concurso. 
Na quinta-feira, os 32.260 can-
didatos reintegrados receberam 

notificações por e-mail, enquanto 
os outros poderão consultar a 
situação na página do concurso. 

Dúvidas podem ser esclarecidas 
diretamente com a Fundação 
Cesgranrio.

Após anos de disputa 
judicial, a Justiça dos 
Estados Unidos aca-

tou, na quinta-feira (21), o 
pedido do Tribunal Regio-
nal Federal da 3ª Região 
(TRF3) para a repatriação da 
Esmeralda Bahia ao Brasil. A 
pedra, encontrada em 2001 
em Pindobaçu, no norte da 
Bahia, pesa cerca de 380 kg 
e é considerada um tesouro 
nacional. Segundo a Advo-
cacia-Geral da União (AGU), 
a esmeralda foi extraída e 
exportada ilegalmente para 
os EUA.
O juiz Reggie Walton, da 
Corte Distrital de Colum-
bia, aceitou o argumento 
brasileiro de que a pedra 
foi retirada e exportada 
ilicitamente. Ele determi-
nou que o Departamento 
de Justiça dos EUA registre 
a decisão final de repatria-
ção até 6 de dezembro. No 
entanto, ainda cabe recurso, 
o que pode adiar o processo 
até nova decisão judicial. 
Por enquanto, a Esme-
ralda Bahia permanece sob 
custódia da Polícia de Los 

Angeles, na Califórnia.
Autoridades brasileiras cele-
braram a decisão. "Essa é 
uma vitória significativa 
para o Brasil, resultado de 
um esforço conjunto entre 
a AGU, o Ministério Público 
Federal (MPF) e o Ministé-
rio da Justiça. Mais do que 
um patrimônio material, a 
Esmeralda Bahia é um bem 
cultural que será incorpo-
rado ao Museu Geológico 
do Brasil", declarou o advo-
gado-geral da União, Jorge 
Messias.
A pedra foi retirada do Brasil 
sem autorização e enviada 
aos EUA em 2005 com docu-
mentos falsificados. Em 
2017, a Justiça Federal em 
Campinas condenou dois 
empresários, Elson Alves 
Ribeiro e Ruy Saraiva Filho, 
pelos crimes de receptação, 
uso de documentos falsos e 
contrabando, determinando 
a devolução da esmeralda. 
Desde então, a AGU atua no 
caso, com apoio do Depar-
tamento de Justiça dos EUA, 
que endossou o pedido de 
repatriação em 2022.

Justiça dos EUA 
determina que esmeralda 
de quase 380 kg ao Brasil 

Saúde: Anvisa cria novas regras 
sobreimplantes hormonais

CNU: adiamento do resultado para 
fevereiro custará R$ 4,7 mi à União
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Na sessão de quinta-
-feira (21), o presi-
dente da Câmara 
Municipal de Cabo 

Frio, Miguel Alencar (União), 
destacou a necessidade de 
união no legislativo diante da 
crise enfrentada pela cidade. 
Miguel afirmou que o diálogo 
sempre foi o principal instru-
mento da Casa para buscar 
soluções, mas ressaltou que a 
situação atual exige mais ação.
“O caos está instalado na 
cidade”, afirmou, referindo-se 
aos recentes protestos moti-
vados pela falta de pagamento 
de servidores. Ele lembrou que 
funcionários da Saúde e outras 

áreas ainda aguardam seus 
salários, enquanto a prefeita 
Magdala Furtado (PV) prome-
teu regularizar os pagamen-
tos nesta sexta-feira (22). No 
entanto, Miguel demonstrou 
preocupação com o ponto facul-
tativo decretado pela prefeita, 
temendo que seja uma estraté-
gia para evitar manifestações.
Miguel cobrou uma postura 
mais firme e eficiente da ges-
tora. “Ela precisa diminuir a 
folha de pagamento, pagar 
quem está trabalhando e fazer a 
Prefeitura funcionar. Não pode-
mos chegar ao fim do mandato, 
a 40 dias do término, com a 
cidade mergulhada no caos. 

Pagamentos essenciais estão 
atrasados, enquanto outros, 
escolhidos pela gestão, estão 
em dia”, criticou.
Ele também questionou a capa-
cidade da Prefeitura de orga-
nizar eventos de final de ano 
em meio à desordem admi-
nistrativa. “Se não conseguem 
organizar a folha de pagamento, 
como vão planejar festividades 
de fim de ano? Isso afeta dire-
tamente hoteleiros, empre-
sários e comerciantes, que 
dependem dessas atividades 
para movimentar a economia 
local. Quem assumiu a fun-
ção de prefeita precisa enca-
rar as responsabilidades, e não 

decretar ponto facultativo para 
evitar protestos em frente à 
Prefeitura”, completou. Além 
disso, a Câmara deveria votar 
um requerimento solicitando 
informações sobre os repasses 
ao Fundo Municipal de Saúde 
nos últimos três meses, bem 
como a listagem de funcioná-
rios ativos no período. Con-
tudo, a votação não ocorreu 
por falta de quórum. A sessão 
expôs as tensões crescentes 
entre o legislativo e o executivo 
em Cabo Frio, evidenciando 
a urgência de respostas para 
os problemas que impactam 
diretamente a população e a 
economia local.

"Prefeita deve assumir sua função", 
afirma presidente da Câmara

Saquarema participa 
de Seminário sobre 
Educação na UFRRJ

Na quinta-feira, 21 de 
novembro, represen-
tantes da Prefeitura de 

Saquarema participaram do 
Seminário Intersetorial de Edu-
cação Especial na Perspectiva 
da Educação Inclusiva, realizado 
na Universidade Federal Rural 
do Estado do Rio de Janeiro - 
UFRRJ. O evento contou com 
a presença de pesquisado-
res renomados e autorida-
des de diferentes municípios, 
Governo do Estado e institui-
ções federais.
A equipe técnica saquaremense 
foi composta pela Subsecre-
tária de Inclusão Educacional, 
Helen Azevedo, além dos ser-
vidores Jorge Amaral e Márcia 
Freires.
Durante o Seminário, foi criado 
o Fórum Estadual de Educação 
Especial na Perspectiva da Edu-
cação Inclusiva, o que repre-
senta um marco histórico para 
o Rio de Janeiro e uma ação 
pioneira no país. O Fórum tem 
por objetivo fortalecer parce-
rias, criar políticas públicas na 
área da Educação Inclusiva e 
elaborar documentos e dire-
trizes de implantação dessas 

políticas em cada município. 
Além disso, o fórum busca for-
talecer o setor de educação 
especial no âmbito de cada 
cidade do estado.
Mais inclusão em Saquarema
Coordenadora Geral do Fórum 
Intermunicipal de Gestores de 
Educação Especial, a subse-
cretária municipal de Inclusão 
Educacional, Helen Azevedo, 
comemorou a oportunidade 
de Saquarema participar deste 
momento histórico: “É muito 
gratificante poder colocar 
Saquarema como um municí-
pio que contribui significativa-
mente para o debate da educa-
ção inclusiva em todo o Estado. 
Estamos avançando bastante 
no tema e a Rede Municipal de 
Educação de Saquarema está 
evoluindo, buscando atender 
todas as necessidades que 
surgem para promover maior 
inclusão dos estudantes”.
A Subsecretaria Municipal de 
Inclusão Educacional funciona 
de segunda a sexta-feira, das 
09h às 17h, no Centro Admi-
nistrativo Enio Ferreira Costa, 
na Avenida Saquarema, 4299, 
no Porto da Roça.

 SAQUAREMA 

Prefeito eleito discute em 
Brasília projetos para Angra

O prefeito eleito de Angra 
dos Reis, Cláudio Ferreti, 
iniciou articulações em 

Brasília para implementar ações 
integradas com o Governo 
Federal, visando o desenvolvi-
mento do município. A proposta 
é concluir empreendimentos 
em andamento, viabilizar novos 
projetos, melhorar a qualidade 
de vida e gerar oportunidades 
para a população.
Ferreti esteve acompanhado 
de André Pimenta, atual secre-
tário de Planejamento e Parce-
rias, e de Victor Simões e 
Rodrigo Gouvea, que assumirão 
as secretarias de Articulações 
Governamentais e Parcerias e 
Inovação Tecnológica, respec-
tivamente. As reuniões ocor-
reram com órgãos como o 
BNDES, a Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT), 
a empresa Infra S.A. e os Minis-
térios do Planejamento, Orça-
mento e Turismo. No BNDES, 

principal financiador de projetos 
de infraestrutura, Ferreti foi 
recebido pelo assessor da presi-
dência, Alexandre Almeida. As 
discussões priorizaram a moder-
nização das redes de abasteci-
mento e tratamento de água 
e esgoto. "Esses investimentos 
podem potencializar o turismo 
e aquecer a economia, gerando 
emprego e oportunidades para 
nossa população”, destacou 
Ferreti.
A equipe também busca reduzir 
os impactos de estiagens, que se 
intensificam devido às mudanças 
climáticas, e trabalha na viabili-
dade de reativar a linha férrea 
que conecta Angra ao porto seco 
de Varginha, em Minas Gerais.
Essas ações são parte de uma 
estratégia para impulsionar a 
infraestrutura, o saneamento 
básico e o turismo em Angra dos 
Reis, promovendo crescimento 
econômico sustentável e melho-
rias para os moradores. 

ANGRA DOS REIS

CABO FRIO 

Regiões 
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O tenente-co-
ronel Mauro 
Cid, durante 
depoimento 
ao Supremo 

Tribunal Federal (STF) na 
quinta-feira (21/11), reve-
lou que o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) tinha conhe-
cimento sobre um plano de 
golpe de Estado. Cid, que 
atuou como ajudante de 
ordens de Bolsonaro, foi 
ouvido pelo ministro Alexan-
dre de Moraes para esclare-
cer contradições entre sua 
delação e as investigações 
em andamento.
A audiência foi marcada 
por questionamentos sobre 
informações obtidas pela 
Polícia Federal (PF), que 
motivaram a operação rea-
lizada na última terça-feira 
(19/11). De acordo com o 
relatório da PF, membros do 
governo Bolsonaro estariam 
envolvidos em um plano 
para assassinar o presi-
dente eleito Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT), o vice-presi-
dente Geraldo Alckmin (PSB) 
e o ministro Alexandre de 
Moraes.
Os advogados de Mauro Cid, 
no entanto, negaram que o 
ex-ajudante de ordens tenha 
confirmado 
ao minis-
tro Moraes 
que Bolso-
naro tinha 
ciência ou 
participou 
ativamente 
do plano de 
e x e c u ç ã o 
das autori-
dades. Em 
d e c l a r a -
ções após 
o depoi-
m e n t o , 
Cezar Bittencourt, advogado 
de Cid, afirmou que o tenen-
te-coronel apenas repetiu o 
que já havia dito anterior-
mente. Vania Adorno Biten-
court, advogada e filha de 
Cezar, reforçou a versão de 

que Bolsonaro estava ciente 
do plano golpista, mas não 
do plano de execução.
O STF confirmou que o 
ministro Alexandre de 
Moraes validou a colabo-
ração premiada de Cid, con-

siderando que 
ele esclareceu 
as omissões e 
contradições 
a p o n t a d a s 
pela Polícia 
Federal. Esse 
depoimento 
foi o segundo 
de Mauro 
Cid em uma 
semana. No 
dia 19/11, ele 
havia compa-
recido à sede 
da PF, em Bra-

sília, para depor após a recu-
peração de arquivos apa-
gados de seus dispositivos 
eletrônicos.
Na mesma quinta-feira, 
a Polícia Federal também 
indiciou Bolsonaro e outras 

36 pessoas por tentativa de 
golpe de Estado no Brasil. 
O relatório com as acusa-
ções foi enviado ao ministro 
Alexandre de Moraes, que 
agora analisa os desdobra-
mentos do caso. Entre os 
indiciados estão os ex-minis-
tros Braga Netto e Augusto 
Heleno, além do presidente 
do PL, Valdemar Costa Neto.
Bolsonaro, em entrevista à 
coluna de Paulo Cappeli, cri-
ticou a condução do inqué-
rito, acusando o ministro 
Moraes de manipular depoi-
mentos, realizar prisões sem 
denúncia formal e realizar 
ações que, segundo ele, vio-
lam a lei. Os 37 indiciados 
enfrentam acusações de cri-
mes como abolição violenta 
do Estado Democrático de 
Direito, tentativa de golpe 
de Estado e formação de 
organização criminosa. As 
investigações apontam que 
o grupo estava dividido em 
seis núcleos distintos de 
atuação.

Mauro Cid confirma ao
 STF que Bolsonaro sabia 

de trama golpista

PL da anistia: 21 deputados 
ingressam com novo 
pedido de arquivamento

Na quinta-feira (21/11), 
21 deputados fede-
rais protocolaram um 

novo requerimento ao presi-
dente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), pedindo o arquiva-
mento do Projeto de Lei (PL) nº 
2.858/2022, que propõe anistia 
aos envolvidos nas manifesta-
ções antidemocráticas de 8 de 
janeiro de 2023. Este é o ter-
ceiro pedido em uma semana, 
após solicitações semelhantes 
do PSol (14/11) e do PT.
O novo requerimento é lide-
rado pelo deputado José Gui-
marães (PT-CE), e é assinado por 
deputados de diversos partidos, 
incluindo PT, PP e PSB. O pedido 
argumenta que a proposta vai 
contra a jurisprudência do 

Supremo Tribunal Federal (STF), 
que rejeita anistia para crimes 
contra a democracia, mesmo 
que cometidos sob o pretexto 
de liberdade de expressão.
O PL, que chegou a ser conside-
rado moeda de troca em nego-
ciações políticas, foi retirado 
da Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) por Lira, que anun-
ciou a criação de uma comissão 
especial para discutir o mérito. 
No entanto, a proposta perma-
nece congelada, sem avanço.
O requerimento foi protocolado 
no mesmo dia em que a Polícia 
Federal indiciou o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) e outras 36 
pessoas por tentativa de golpe 
de Estado, destacando a rele-
vância política do tema.

POLÍTICA NACIONAL 

Servidor aposentado da Receita 
é alvo de operação da PCDF

O auditor fiscal 
a p o s e n t a d o 
Marcelo Ribeiro 
Alvim foi um dos 

alvos da segunda fase da 
Operação Publicanos, defla-
grada pela Polícia Civil do 
Distrito Federal (PCDF) na 
sexta-feira (22/11). Marcelo 

é suspeito de receber valo-
res para cancelar indevida-
mente certidões da dívida 
ativa do Atacadão Dia a Dia, 
por meio de ato ilegal. Até a 
publicação desta matéria, a 
defesa do investigado não 
foi localizada.
M a r c e l o , 

ex-secretário-adjunto da 
Fazenda do DF, se aposen-
tou em maio de 2024, com 
salário superior a R$ 30 mil, 
recebendo cerca de R$ 45 
mil líquidos mensais. Audi-
tor fiscal desde 1991, ele 
ocupou diversos cargos 
importantes na Secretaria 

de Fazenda do DF.
A operação também visou 
representantes do Ataca-
dão Dia a Dia, com o cum-
primento de seis manda-
dos de busca e apreensão. 
Marcelo está proibido de 
exercer funções públicas e 
de entrar na Secretaria de 
Economia do DF. A PCDF 
investiga corrupção pas-
siva, ativa e crimes con-
tra a ordem tributária. As 
investigações seguem em 
andamento, com apoio do 
Ministério Público do Dis-
trito Federal.
A Subsecretaria da Receita 
informou que está colabo-
rando com as investigações, 
e o Grupo Dia a Dia negou 
qualquer envolvimento, 
afirmando que a acusação 
é improcedente. A empresa 
também comunicou que 
não haverá afastamento de 
funcionários, já que consi-
dera infundada a acusação.

 DISTRITO FEDERAL 

Reprodução

Os consumidores com cré-
dito a receber da 123 
Milhas têm até 26 de 

novembro para habilitar o crédito 
ou contestar divergências no valor 
indicado. A lista de credores foi 
publicada em 25 de outubro pela 
1ª Vara Empresarial de Belo Hori-
zonte e pode ser consultada no site 

rj123milhas.com.br. Caso o nome 
conste na lista com o valor correto, 
não é necessário novo cadastro. Se 
houver divergências, é preciso fazer 
o procedimento de habilitação de 
crédito ou apresentar a contes-
tação, anexando os documentos 
necessários. A análise final ocor-
rerá até 26 de fevereiro de 2025.

Credores da 123 
Milhas têm 4 dias para 
questionar valores

COTIDIANO 

Ex-vice da Caixa é demitido 
após denúncias de 
assédio sexual e moral

O ex-vice-presidente da Caixa 
Econômica Federal (CEF), 
Antônio Carlos Ferreira de 

Sousa, foi demitido na sexta-feira 
(22/11) por justa causa devido 
a denúncias de assédio sexual e 
moral. A decisão foi tomada após 
a conclusão do processo investiga-
tivo conduzido pela própria Caixa 
e a Controladoria-Geral da União 
(CGU), que determinou a punição. 
Antônio Carlos Ferreira atuava na 
Caixa desde 1989, com passagens 
por outros cargos, incluindo uma 
cessão ao Conselho de Controle 
de Atividades Financeiras (Coaf) 
entre 2003 e 2018. Em 2021, foi 
nomeado vice-presidente de Logís-
tica e Operações, durante a pre-
sidência de Pedro Guimarães. A 
demissão foi publicada no Diário 
Oficial da União (DOU).
O caso veio à tona após reportagens 
do Metrópoles sobre episódios 
de assédio sexual ocorridos entre 
2021 e 2022, nas vice-presidências 

de Estratégia e Pessoas (Viepe) e 
Logística e Operações (Vilop). As 
denúncias, que foram feitas por 
meio do canal de denúncias da 
Caixa, indicavam perseguições a 
empregados, remoções injustifi-
cadas de funções e práticas recor-
rentes de assédio sexual.
A CGU, ao confirmar a veracidade 
das acusações, detalhou os com-
portamentos abusivos de Antô-
nio Carlos, como tratamento 
desrespeitoso, humilhações 
constantes, ameaças e assédio 
sexual, incluindo elogios inade-
quados e insinuações. A Caixa 
reafirmou seu compromisso 
com a criação de um ambiente 
de trabalho respeitoso e infor-
mou que a investigação seguiu 
os trâmites legais, com o afas-
tamento do ex-vice-presidente 
desde julho de 2022. A institui-
ção também destacou a impor-
tância de canais de denúncia e 
investigações rigorosas.

  JUSTIÇA

Advogada e filha 
de Cezar, reforçou 
a versão de que 

Bolsonaro estava 
ciente do plano 
golpista, mas 

não do plano de 
execução.

"

Nacional
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          OPORTUNIDADES

O Balcão de Empre-
gos está disponi-
bilizando 56 novas 
vagas em empresas 
do município. Para 

participar, os interessados devem 
cadastrar seus currículos no site 
da Prefeitura de Petrópolis (www.
petropolis.rj.gov.br) entre os dias 
18 e 22 de novembro.
Os candidatos precisam atender 
aos requisitos estabelecidos pelos 
empregadores para concorrer às 
vagas. O processo de seleção e as 
contratações são de responsabili-
dade das empresas.
Confira as vagas disponíveis esta 
semana:
•Assistente Administrativo: Ensino 

Médio, experiência com emissão 
de NF – 2 vagas.
•Atendente de Lanchonete: 
Ensino Fundamental, experiên-
cia – 1 vaga.
•Auxiliar de Cozinha: Ensino Fun-
damental, experiência – 1 vaga.
•Auxiliar de Lavanderia: Ensino 
Fundamental, experiência – 2 
vagas.
•Auxiliar de Serviços Gerais: 
Ensino Fundamental, experiên-
cia – 1 vaga.
•Bartender: Ensino Médio, curso 
específico, 2 anos de experiência 
– 1 vaga.
•Chapeiro: Ensino Fundamental, 
experiência – 1 vaga.
•Costureira Retista: Ensino Médio, 

2 anos de experiência – 2 vagas.
•Diarista: Ensino Médio, 1 ano de 
experiência – 1 vaga.
•Encarregado de Limpeza: Ensino 
Médio, CNH B, 1 ano de experiên-
cia – 2 vagas.
•Estagiário de Engenharia: Cur-
sando Engenharia de Produção 
– 5 vagas.
•Estoquista: Ensino Médio, expe-
riência – 1 vaga.
•Gerente de Logística: Ensino 
Médio, experiência, disponibili-
dade para viagens – 2 vagas.
•Guardador de Veículos: Ensino 
Médio – 2 vagas.
•Jardineiro: Ensino Fundamental 
– 2 vagas.
•Limpador: Ensino Fundamental, 

1 ano de experiência – 6 vagas. 
•Maitre: Ensino Médio, 2 anos de 
experiência – 1 vaga.
•Oficial de Manutenção: Ensino 
Médio, curso específico, 1 ano de 
experiência – 2 vagas.
•Operador de Loja: Ensino Médio, 
1 ano de experiência – 2 vagas.
•Padeiro: Ensino Fundamental, 
experiência – 3 vagas.
•Torneiro Mecânico: Ensino 
Médio, 2 anos de experiência 
– 2 vagas.
•Vagas para PCD: Auxiliar de 
Limpeza, Repositor e Servente 
de Obras – 9 vagas.
Não perca essa oportunidade 
de ingressar no mercado de 
trabalho!

56 vagas através do Balcão de Empregos
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No dia 27 de novem-
bro, quarta-feira, 
às 21h, a Estação 
Net Rio apresenta 
o documentário/

show *Só Cartola*, com uma 
gravação inédita do show que 
reuniu os lendários cantores e 
compositores Nelson Sargento 
(1924-2021) e Elton Medei-
ros (1930-2019). A participa-
ção especial fica por conta do 
grupo Galo Preto. O repertório 
conta com 20 sambas, todos de 
Cartola, um dos fundadores da 
Estação Primeira de Mangueira. 
A direção artística é de Didu 

Nogueira e Afonso Machado, e 
a entrada é gratuita.
Após a exibição do documentá-
rio, o público poderá participar 
de um bate-papo ao vivo com os 
amigos Roberto Carvalho (Rob 
Digital), Didu Nogueira, Agenor 
de Oliveira e Afonso Machado. 
Durante essa conversa, serão 
compartilhadas histórias sobre o 
samba e a trajetória desses artis-
tas. A exibição do *DocShow* dá 
continuidade às comemorações 
do centenário de Nelson Sar-
gento, iniciado com shows no 
Rio e São Paulo, liderados pelo 
músico Paulão Sete Cordas e o 

cantor Agenor de Oliveira.
*Só Cartola* teve origem em 
1997, a partir de uma conversa 
entre Didu Nogueira (sobrinho 
de João Nogueira) e Pedro Paulo 
Nogueira (neto de Cartola), que 
decidiram criar um show em 
homenagem ao mestre do 
samba. O projeto rapidamente 
ganhou formato e foi transfor-
mado em um disco, lançado 
pela Rob Digital, e, em seguida, 
em um documentário, pensado 
para ser lançado no Mês da 
Consciência Negra.
Em 1998, Nelson Sargento subiu 
ao palco do Teatro Municipal 

de Niterói, acompanhado de 
Elton Medeiros e do grupo Galo 
Preto, sob a direção de Afonso 
Machado. O repertório trouxe 
grandes clássicos de Cartola, 
interpretados pelos sambistas 
com maestria. A produção foi 
feita por Claudia Calmanowitz 
(in memoriam) e a direção ficou 
a cargo de Roberto Carvalho. A 
confiança de Nelson Sargento 
no talento do grupo Galo Preto 
foi o suficiente para garantir a 
gravação do documentário, que 
se tornaria um marco na memó-
ria do samba brasileiro.
A ficha técnica do documen-
tário/show *Só Cartola* inclui 
a participação dos músicos 
Nelson Sargento (voz), Elton 
Medeiros (voz) e o grupo Galo 
Preto, composto por Alexan-
dre Paiva (cavaquinho), Bar-
tholomeu Wiese (violão), Mar-
cos Farina (violão de 7 cordas), 
Afonso Machado (bandolim), 
José Maria Braga (flauta) e João 
Alfredo Schleder (percussão). 
A direção musical e os arranjos 
são de Afonso Machado, com 
produção de Didu Nogueira e 
Afonso Machado, e realização 
da Rob Digital.
O repertório do show, que tam-
bém foi registrado em disco e 
documentário, inclui 20 músi-
cas de Cartola, como *Quem 
Me Vê Sorrindo*, *Sei Chorar*, 
*Alegria*, *A Mangueira é Muito 
Grande*, *Amor Proibido* e *As 
Rosas Não Falam*, entre outras.

SERVIÇO:  
Documentário/show: Só Cartola 
com Nelson Sargento e Elton 
Medeiros  
Participação: Galo Preto  
Direção artística: Didu Nogueira 
e Afonso Machado  
Data: 27 de novembro, 
quarta-feira  
Horário: 21h  
Duração: Aproximadamente 2h  
Onde: Estação Net Rio - Sala 5, 
Rua Voluntários da Pátria, 35 - 
Botafogo, RJ  
Entrada: Gratuita.

SÓ CARTOLA no 
Estação Net Rio
O "Estação Net Rio" exibe o documentário “Só Cartola”, 
no Mês da Consciência Negra, dando continuidade às 
comemorações do centenário de Nelson Sargento

Curta-metragem realizado em São 
Gonçalo estreia sábado no YouTube

Estreia no próximo sábado, 
dia 23, às 19h, no YouTube, 
o curta-metragem "O Mani-

festo do Castelo de Cristal", pro-
duzido, roteirizado e dirigido 
pelos gonçalenses Kamylla Duarte 
e Lucas Nunes. É a primeira par-
ceria audiovisual dos dois, que, 
apesar de jovens, já são artis-
tas ativos em produção cultural 
autoral. Com classificação livre, o 
filme será disponibilizado gratui-
tamente na internet, em um canal 
de mesmo nome, com legendas 
e serviço de intérprete de libras, 
ampliando, assim, o seu acesso. 
Filmado em São Gonçalo e Nite-
rói, o curta, com temática LGB-
TQIA+, apresenta uma história 
de amor e liberdade, em uma 
abordagem poética e sensível. 
O projeto é fruto de meses de 
trocas criativas sobre o roteiro 
e estudos aprofundados sobre 
a estética e o conceito dos 

símbolos apresentados, com 
ricas referências cinematográ-
ficas e fotográficas. A equipe é 
majoritariamente gonçalense. 
A música, escrita e interpretada 
por Bella Garzezi e Orpheu, foi 
composta especialmente para 
o filme e desempenha um 
papel quase como um perso-
nagem adicional na narrativa. 
O elenco também conta com a 
participação especial de Letícia 
França e Jorge Gomes. O pro-
jeto foi contemplado no edi-
tal "Na Tela Gonçalense: Pro-
dução de Vídeo por Celular", 
por meio da Lei Paulo Gustavo. 
Mais informações podem ser 
obtidas pelo perfil @curta.
castelodecristal no Instagram. 
Legenda das fotos: 'Manifesto 
do Castelo de Cristal' marca par-
ceria inédita dos atores e produ-
tores culturais Kamylla Duarte e 
Lucas Nunes

ESTREIAS 

Definir limites é funda-
mental para uma boa 
educação. Não é sau-

dável permitir que os filhos 
façam tudo o que desejam. 
Existem momentos em que 
a criança testa os limites, 
buscando ultrapassar a linha 
invisível entre o que pode e 
o que não pode. Essa linha 
pode ser sutil, mas ela existe, 
e é importante que a criança 
entenda que há barreiras a 
serem res-
p e i t a d a s . 
É  n e s s e 
m o m e n t o 
de teste que 
a orientação 
dos pais se 
torna essen-
cial. O que 
você espera 
do compor-
tamento de seu filho precisa 
ser explicado com clareza, 
e sua autoridade deve ser 
estabelecida com firmeza. 
Isso não significa recorrer 
à violência: gritar ou bater 
não resolve o problema, 
mas a manutenção de uma 
postura firme sim. Bater nos 
filhos não contribui para sua 
educação, e os gritos apenas 
revelam a falta de controle 
e respeito. O que é neces-
sário é repreender com 

firmeza sempre que houver 
um comportamento inade-
quado, deixando claro o que 
é aceitável e o que não é. 
Além disso, é importante que 
os pais compartilhem suas 
experiências e aprendam uns 
com os outros. Trocar opi-
niões e ouvir diferentes pon-
tos de vista pode ser muito 
enriquecedor, pois a educa-
ção dos filhos é um processo 
coletivo. O aprendizado é 

contínuo, e 
tanto os pais 
quanto as 
crianças evo-
luem nesse 
c a m i n h o . 
 
Desfrute de 
cada etapa, 
p o r q u e , 
como todos 

sabem, esses momentos 
passam rápido demais. 
Para finalizar, deixo um 
pensamento de Içami 
Tiba que resume de forma 
simples, mas profunda, 
o desafio de educar: 
"Criar uma criança é fácil, 
basta satisfazer-lhe as von-
tades. Educar é trabalhoso." 
 
M i c h e l i  F a r i a 
Professora e incentivadora 
de leitura

 TEATRO 

Mão na barra, pé no terreiro, a vida e a dança de Mercedes 

Fique 
de Olho

 COLUNA 

Como Definir Limites?

Micheli Faria

Definir limites 
é fundamental 
para uma boa 

educação 

"

M ercedes Baptista, 
primeira bailarina 
negra do Theatro 

Municipal do Rio de Janeiro, 
é um marco na dança brasi-
leira. Sua trajetória de luta 
e perseverança será cele-
brada no espetáculo “Mão 

na barra, pé no terreiro”, 
que relembra sua jornada 
e a das mulheres negras 
que batalharam para ver 
sua arte reconhecida. A 
peça, estrelada por Ivanna 
Cruz, reaviva ritmos afro-
-brasileiros como o Jongo e 

a Mana Chica, destacando 
a ancestralidade africana 
e a resistência contra o 
racismo. A estreia será 
no Centro Coreográfico, 
em 20 de novembro, com 
apresentações em vários 
locais, incluindo Itaocara. 

A produção conta com uma 
equipe majoritariamente 
negra e busca valorizar a 
cultura afro-brasileira. Este 
projeto é uma homenagem a 
Mercedes, uma figura essen-
cial na história da dança e 
da resistência negra.

Quilombo Groove

De 20 a 25 de novem-
bro de 2024, o Rio de 
Janeiro será palco do 

projeto “Quilombo Groove 
- Preces, Louvores e Batu-
ques do Quilombo do 
Curiaú”, no Centro Cultu-
ral Banco do Brasil (CCBB). 
Patrocinado pela BB Asset, 
o evento irá apresentar 
uma programação variada, 
com shows, oficinas, con-
tação de histórias, exposi-
ções e rodas de conversa, 
destacando a cultura do 
Quilombo do Curiaú, no 
Amapá. A iniciativa cele-
bra as tradições do Mara-
baixo e do Batuque, mani-
festações que combinam 

música, dança e espiri-
tualidade. A programação 
inclui apresentações do 
Grupo Raízes do Bolão, que 
funde ritmos tradicionais 
e contemporâneos, e de 
artistas amapaenses como 
Capitão Pupunha, Paulinho 
Bastos e MC Deeh. Além 
disso, haverá oficinas de 
percussão e confecção de 
instrumentos, além de uma 
exposição fotográfica sobre 
as festas e rituais amapaen-
ses. Com entrada gratuita, 
o evento começa no Dia 
da Consciência Negra e 
promete uma imersão na 
arte, na história e na música 
dessa comunidade.

ESTREIAS 
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O comando de Rafael 
Paiva no Vasco 
está perto do fim. 
Vivendo seu pior 

momento à frente do clube, 

sua permanência para 2025 
está descartada, e a diretoria 
já busca um novo técnico para 
a próxima temporada.
A derrota por 1 a 0 para o 

Internacional, na quinta-feira, 
marcou a terceira seguida no 
Brasileirão e expôs a queda de 
desempenho do time. O Vasco 
perdeu a invencibilidade em 

São Januário, que durava desde 
abril, e conquistou apenas duas 
vitórias nas últimas 13 partidas.
Internamente, não há garantias 
de que Paiva permanecerá até 
o fim do campeonato. A pres-
são aumentou após sua decla-
ração polêmica de que "não há 
torcida que vaia mais jogador 
que a do Vasco", gerando des-
contentamento entre dirigen-
tes e torcedores.
A diretoria reconhece que os 
problemas vão além do técnico, 
mas decisões de Paiva, como 
o menor aproveitamento de 
jogadores da base e dificuldade 
em lidar com atletas experien-
tes, são criticadas. Além disso, 
insatisfações no elenco cresce-
ram, minando seu comando.
Apesar das dificuldades, Paiva 
levou o Vasco à semifinal da 
Copa do Brasil após 13 anos 
e chegou às rodadas finais do 
Brasileirão com chances remo-
tas de Pré-Libertadores. A dire-
toria agora estuda realocá-lo 
em outra função no clube.

David Luiz, zagueiro do 
Flamengo, é um dos 
líderes do elenco rubro-

-negro, sendo constantemente 
elogiado por sua atuação como 
orientador e conselheiro den-
tro e fora de campo. Aos 37 
anos, o defensor inspira-se na 
trajetória de Filipe Luís e consi-
dera seguir a carreira de treina-
dor após pendurar as chuteiras.
De acordo com o "Ge", o desejo 
de David Luiz em se tornar téc-
nico reflete seu dom para a 
orientação, algo que é natu-
ral para ele, já que seus pais 
são professores. Esse papel 
de mentor é essencial para a 
evolução de seus companhei-
ros de equipe, que frequente-
mente destacam sua impor-
tância no vestiário. Michael, 
atacante do Flamengo, foi um 
dos jogadores que ressaltou a 
importância de David no seu 
desenvolvimento. Ele descre-
veu o zagueiro como alguém 
que oferece conselhos valiosos, 
tanto dentro quanto fora de 
campo, e que contribui muito 
para o crescimento de todos no 
elenco. Carlinhos, outro com-
panheiro de equipe, também 
falou sobre como David Luiz o 
ajudou com conselhos impor-
tantes, destacando o impacto 
positivo do zagueiro na sua 
vida e no grupo. Além disso, 
Hugo Souza, ex-companheiro 
de equipe de David no Fla-
mengo, revelou em uma 
entrevista como o zagueiro 
o ajudou nos treinamentos, 
expressando sua gratidão 
por esse apoio.

A brasileira Ana Marcela 
Cunha conquistou, nesta 
sexta-feira, seu sétimo 

título do Circuito Mundial de 
Águas Abertas. Líder do ranking 
após quatro etapas, Ana preci-
sou apenas do sétimo lugar na 
etapa da Arábia Saudita para 
garantir o troféu da temporada 
2024. Antes, ela venceu o Cir-
cuito em 2010, 2012, 2014, 2018, 
2021 e 2022.
Nas cinco etapas deste ano, Ana 
Marcela acumulou 2750 pontos. 
A baiana obteve resultados con-
sistentes: foi quinta no Egito, 
campeã na Itália, vice-campeã 
em Portugal, nona em Hong 
Kong e encerrou com o sétimo 
lugar na Arábia Saudita.
Na prova decisiva, Ana Mar-
cela permaneceu no pelotão da 
frente e chegou a ocupar a ter-
ceira posição na terceira volta. 
Contudo, nos metros finais, não 
manteve o ritmo para disputar o 
pódio. Mesmo assim, o desem-
penho foi suficiente para supe-
rar a alemã Lea Boy, vice-líder 
do ranking, que conquistou a 
prata na etapa.
Aos 32 anos, Ana Marcela segue 
como uma das maiores atletas 
das águas abertas. Nos Jogos 
Olímpicos de Paris, em julho, ela 
ficou em quarto lugar, próxima 
da medalha. A campeã olímpica 
de Tóquio 2021 já anunciou que 
pretende disputar os Jogos de 
Los Angeles 2028, em busca de 
mais conquistas históricas.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG BOTAFOGO e VITÓRIA se enfrentam 

nesse  sábado (23), às 19h30 (horário 
de Brasília), no Engenhão (Rio de Janeiro, RJ) 
pelo Camapeonato Brasileiro.

Botafogo X Vitória 

STF Forma maioria para manter pena 
de Robinho a nove anos de Prisão

Rafael Paiva perde prestígio no Vasco 
e permanência em 2025 é descartada

DIA DE JOGO

Ana Marcela é 
heptacampeã 
do Circuito 
Mundial de 
águas abertas

David Luiz 
se espelha 

em Filipe 
Luís e cogita 

carreira como 
treinador

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 
consolidou na 
sexta-feira (22) 
maioria para 

manter a pena de nove anos 
de prisão do ex-jogador Robi-
nho. Ele foi condenado pela 
Justiça Italiana por estupro e 
cumpre a pena no Brasil desde 
março, após decisão do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ) 
que homologou a sentença 
estrangeira.
Seis ministros do STF (Luiz Fux, 
Edson Fachin, Luís Roberto 
Barroso, Cristiano Zanin, Cár-
men Lúcia e Alexandre de 
Moraes) votaram contra os 
pedidos de habeas corpus da 
defesa de Robinho, que bus-
cavam reverter a homologa-
ção da pena e obter liberdade 
para o ex-jogador. Apenas o 
ministro Gilmar Mendes se 
manifestou favoravelmente 
à soltura.
Os ministros julgam o caso 
em plenário virtual, no qual 
depositam seus votos em um 
sistema eletrônico. A defesa 

de Robinho argumenta que a 
decisão do STJ retirou a com-
petência da Justiça Federal ao 
decretar a prisão imediata do 
ex-jogador antes do trânsito 
em julgado. Apesar disso, a 
maioria dos ministros rejeitou 
os pedidos de liberdade.
O julgamento, iniciado em 
setembro, foi adiado por um 
pedido de vista do ministro 
Gilmar Mendes. Ao votar, 
Mendes sustentou que uma 
alteração na Lei de Migração, 
de 2017, aplicada ao caso, não 
poderia retroagir para punir o 
réu, uma vez que Robinho foi 
condenado em 2013. Para ele, 
Robinho deveria permanecer 
em liberdade até que todos 
os recursos fossem esgotados.
— Ainda que vencido sobre 
a aplicação retroativa do 
art. 100 da Lei de Migração, 
entendo que é caso de conces-
são da ordem para a imediata 
soltura do paciente enquanto 
não houver trânsito em jul-
gado — defendeu o ministro.
Relembre o Caso
Robinho foi condenado na 

Itália a nove anos de prisão 
por estupro coletivo em 2017. 
A sentença foi homologada 
pelo STJ em março de 2023, 
permitindo a execução da 
pena no Brasil. Desde então, 
ele cumpre a pena na Peniten-
ciária de Tremembé.

No presídio, Robinho vive 
uma rotina que inclui ativida-
des como futebol em campo 
de terra e exercícios físicos. 
A defesa já havia solicitado 
liberdade anteriormente, 
mas o pedido foi negado pelo 
ministro Luiz Fux e, agora, 

confirmado pelo plenário do 
STF.
Os ministros têm até 26 de 
novembro para concluir o jul-
gamento, mas a tendência é 
a manutenção da pena, dado 
o posicionamento da maioria 
dos integrantes da Corte.

Neymar sai em 
defesa de Vini 
Jr e debocha 
de Rodri: 
‘Virou falador’

Em entrevista recente, Rodri, 
volante do Manchester City, 
colocou Vinicius Júnior em 

terceiro lugar na corrida pela Bola 
de Ouro, atrás de si e de Carvajal. 
Ele justificou sua escolha desta-
cando a regularidade dos joga-
dores e afirmou que Vini precisa 
"esquecer o extra" e focar mais 
no campo. A declaração irritou 
Neymar, companheiro de Seleção 
de Vinicius, que ironizou o espa-
nhol nas redes sociais ao comen-
tar: "Virou falador". Rodri elogiou 
o desempenho de Vini na última 
temporada, mas apontou aspectos 
que acredita que o atacante deve 
aprimorar:
"Vinicius é um dos melhores 
do mundo. Com o tempo, ele 
vai perceber que quanto mais 
estiver concentrado no campo, 
melhor será. É jovem, tem coisas 
a melhorar, e estará rodeado de 
pessoas que o orientarão, espe-
cialmente no Real Madrid, que é 
um clube com valores."
A polêmica ganhou destaque, 
enquanto ambos os jogadores 
seguem em recuperação de 
lesões. Rodri, que sofreu uma 
grave lesão no ligamento do joe-
lho, pretende voltar para a Liga 
das Nações e o Mundial de Clubes 
de 2025, mas um retorno na tem-
porada 2024/25 ainda é incerto.

A Federação Francesa de 
Futebol (FFF) rejeitou o 
recurso do Paris Saint-

-Germain (PSG), que tentava evi-
tar o pagamento de 55 milhões 
de euros (aproximadamente R$ 
338 milhões) ao atacante Kylian 
Mbappé. O valor refere-se a salá-
rios e bônus acordados, que o 
jogador alega não ter recebido.
A decisão foi tomada no final de 
outubro pela comissão execu-
tiva da FFF, mas o PSG enviou o 

pedido com um dia de atraso, 
segundo a agência de notícias 
francesa AFP. O clube parisiense 
está fazendo todo o possível para 
evitar a quitação da dívida com 
Mbappé.
O montante de 55 milhões de 
euros inclui os últimos três meses 
de salários e o bônus de assina-
tura do contrato de Mbappé com 
o PSG. O clube se recusa a pagar, 
alegando que o atacante não 
cumpriu um acordo verbal feito 

com o presidente do PSG, Nasser 
Al-Khelaïfi, em agosto de 2023. 
Na época, Mbappé teria concor-
dado em "perdoar" essa quantia 
como parte de sua reintegração 
ao elenco. No entanto, Mbappé 
e seus representantes exigem o 
pagamento integral do montante. 
O litígio, que já dura meses, pode 
se estender à UEFA e aos tribunais 
trabalhistas da França. A disputa 
surgiu após Mbappé decidir não 
renovar seu contrato com o PSG 

por mais um ano, o que resul-
tou em sua não participação na 
viagem à Ásia do clube na pré-
-temporada de 2022/23. O PSG, 
por sua vez, havia indicado que 
não pagaria o bônus de lealdade 
na totalidade devido à decisão 
do jogador de não estender o 
vínculo. De acordo com o jornal 
L’Equipe, não houve assinatura de 
um acordo formal entre as partes, 
e os termos do contrato original 
de Mbappé permanecem válidos. 

Federação francesa rejeita recurso do PSG, 
que terá de pagar R$ 338 milhões a Mbappé


